

Promete Sener etanol nacional (El Reforma 09/10/09)

Promete Sener etanol nacional (El Reforma 09/10/09) No será fácil para los productores del País generar 804 millones de litros de etanol por año, dijo Antonio Ceballos, director de Pemex Refinación Alma Hernández León, México (9 octubre 2009).- A pesar de que la Ley de Promoción y Desarrollo de Bioenergéticos, que obliga a Pemex Refinación a mezclar etanol y biodiesel, deja la puerta abierta a la importación en casos de emergencia, la Secretaría de Energía (Sener) se comprometió a que en la primera licitación para incorporar dichos oxigenantes a las gasolinas de Guadalajara, se hará con producción nacional. Jordy Herrera, subsecretario de Planeación Energética y Desarrollo Tecnológico de la Sener, aseguró que la producción de etanol y biodiesel para oxigenar los combustibles que produce Pemex será totalmente nacional. "Estamos cuidando que la demanda de etanol por parte de Pemex sea totalmente nacional", dijo en entrevista. La semana pasada Pemex lanzó la convocatoria para incorporar 176 millones de litros de etanol a las gasolinas que se consumen en Guadalajara, pero empresarios nacionales consideraron que uno de los requisitos impuestos, la instalación de una planta productora para diciembre de este año, sólo deja en la pelea a la empresa sinaloense Destilmex. Al respecto, José Antonio Ceballos, director de Pemex Refinación, coincidió en que la intención es beneficiar a los productores nacionales, pero reconoció que no será sencillo para ellos producir 804 millones de litros por año en 2012. Sin embargo, a diferencia de Herrera, planteó que la Ley permite a Pemex echar mano de etanol importado para cubrir sus requerimientos, aunque deberá ser en menor proporción a lo que se produce en el País. Estos oxigenantes buscan sustituir la importación actual del MTBE (10 mil barriles diarios) para el mismo fin. Ceballos subrayó que la intención es que la mayoría del etanol se produzca en México. "Suponiendo que haya un comercializador en México que se avienta y diga yo puedo surtir el producto, pero no hay suficiente producción, lo puede importar aparte", explicó. La subsidiaria ha dividido en tres etapas la introducción de etanol como oxigenante de las gasolinas Premium y Magna en el País: en 2011 deberá venderse en Guadalajara y en 2012 en Monterrey y la Ciudad de México.